

Il n'y a pas de fumée sans feu !

(Châteauguay, le 4 février 2010) – La présence d'un incinérateur de produits dangereux dans sa cour n'est jamais une bonne nouvelle. Mais apprendre en plus à la une du journal Le Soleil que plusieurs centaines de kilogrammes de mercure sont émis par la grande cheminée de Mercier est très irritant... et pas seulement pour nos poumons. Déjà que les cas de cancer sont en augmentation au Québec, nous n'avions pas besoin de cette mauvaise nouvelle. Malheureusement, il n'y a pas que le mercure qui sort de la cheminée de l'incinérateur mais plusieurs autres contaminants dont certains sont cancérigènes comme les dioxines et les furanes. On tente de nous rassurer en nous disant que tous ces polluants respectent les normes gouvernementales actuelles. Mais le vrai problème, c'est que ces normes sont dépassées depuis plusieurs décennies. Le gouvernement du Québec tarde à mettre en vigueur les normes d'aujourd'hui. Le projet de révision des seuils d'émission des polluants date de 1990, mais n'est toujours pas appliqué.

Pourtant, dans plusieurs autres pays industrialisés, les normes sont plus sévères qu'au Québec. Je frémis à l'idée que l'inapplication des nouvelles normes est reliée au lobby des grandes industries ! La santé publique n'a-t-elle pas plus d'importance que l'économie ?

Toujours selon l'article du Soleil, le représentant de Clean Harbors considère que l'émission de mercure dans l'atmosphère est importante. Il rajoute du même souffle que la compagnie ne fera rien pour réduire cette pollution à moins d'y être obligée ! C'est incroyable !

Changeons les normes au plus sacrant et mettons la santé publique à l'avant plan !

Luc L'Écuyer
Directeur général
Héritage Saint-Bernard
(450) 698-3133 poste 230
luc.lecuyer@heritagestbernard.qc.ca
www.heritagestbernard.qc.ca